



Antwort zur Anfrage Nr. 1180/2019 der Ortsbeiratsfraktion Mainz-Oberstadt BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN betreffend **Planungen der Straßenbahnverbindung zum Heilig-Kreuz-Viertel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Grundsätzlich sehen sowohl die Stadt Mainz als auch die Mainzer Verkehrsgesellschaft den weiteren Ausbau des Straßenbahnnetzes als wesentlichen Baustein im ÖPNV für die Fortsetzung der Verkehrswende in Mainz. Schienengebundene Systeme bieten insbesondere für nachfragestarke und konzentrierte Einzugsgebiete grundsätzliche Vorteile gegenüber Bussen in Bezug auf Beförderungskapazitäten. Weiterhin sind sie in Bezug auf den Fahrkomfort überlegen und bieten Fahrzeitleistungen, da sie schneller beschleunigen können. In Abschnitten mit eigenem Gleiskörper entfällt darüber hinaus die Stauproblematik.

Vor diesem Hintergrund hat die MVG erste Überlegungen eingeleitet, welche Korridore sich mittel- bis langfristig für eine Erweiterung des städtischen Straßenbahnnetzes eignen können und hierzu eine Potenzialanalyse durchführen lassen. Im Ergebnis ist festzuhalten, dass neben weiteren Korridoren auch eine Straßenbahnverbindung nach Weisenau und/oder eine Anbindung an das Heiligkreuz-Viertel eine ausreichende Nachfrage generieren würde. Es sei jedoch betont, dass darüber hinaus weder eine Trassenfestlegung oder –vorauswahl erfolgt ist noch eine Untersuchung der Machbarkeit einzelner denkbarer Varianten vorgenommen wurde.

Insofern liegt zum gegenwärtigen Zeitpunkt noch kein Planungsstand vor, anhand dessen die gestellten Fragen beantwortet werden können. Die Verwaltung sichert aber zu, den Ortsbeirat Oberstadt über neue Erkenntnisse zeitnah in Kenntnis zu setzen.

Mainz, 30.09.2019

gez. Eder

Katrin Eder  
*Beigeordnete*